
           CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE
26 ottobre 2023

VERBALE N. 179

Il Consiglio di Amministrazione del 26 ottobre 2023 convocato il 24 ottobre 2023 con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente;
2. Approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto:  “Indirizzi  per  ampliamento  offerta  e  accesso  al  Sistema

integrato dei servizi educativi per l’infanzia per bambini in eta’ 0-3 anni per l’anno educativo 2023/24 - Delibera
Regionale n. 1701 del 09.10.2023”;

3. Approvazione dell’Accordo di collaborazione tra Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia, I.C. Galileo Galilei, Comune
di Reggio Emilia - Servizio di Officina Educativa in collaborazione con Reggio Children srl, Fondazione Reggio
Children  relativo  alla  realizzazione  del  nuovo  progetto  pedagogico  e  culturale  della  Scuola  comunale
dell’infanzia e Primaria statale presso il Centro Internazionale Loris Malaguzzi;

4. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 18,00 in modalità online.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 
 Margherita Chiarenza Consigliere
 Angelo Cigarini Consigliere
 Paola Campo Consigliere
 Maurizio Pocaforza Consigliere

è inoltre presente il Direttore Nando Rinaldi.

P.to 1 - Approvazione del verbale della seduta precedente.
La Presidente Venturini saluta i Consiglieri e apre la seduta con il punto 1 dell’Odg, riprende il verbale della seduta
precedente e chiede se ci sono obiezioni in merito, ma non essendoci alcun rilievo da opporre, il verbale n.178 viene
approvato dai membri presenti. 

P.to 2 - Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Indirizzi per ampliamento offerta e accesso al Sistema
integrato dei servizi educativi per l’infanzia per bambini in eta’ 0-3 anni per l’anno educativo 2023/24 - Delibera
Regionale n. 1701 del 09.10.2023”
la Presidente introduce il punto in oggetto spiegando che quest’anno la Delibera Regionale n. 1701 del 09/10/2023 è
suddivisa in due parti:  una riferita al  consolidamento dei posti  attivati  nell’anno scolastico 2022/2023, l’altra relativa
all’ampliamento di nuovi posti per l’anno scolastico 2023/2024. La Presidente specifica che l’Istituzione può considerare
candidabili per il sistema a gestione diretta 10 posti al Nido Picasso e 10 posti a Martiri di Sesso, l’intenzione è quella di
favorire la fascia lattanti/piccoli che compongono la parte più rilevante della lista d’attesa. La Presidente condivide con il
Consiglio di Amministrazione che, a fronte di una lista di attesa così alta di bambini Lattanti/Piccoli e l’attivazione dei
cantieri relativi al PNRR, che porteranno di per sé problematiche negli spostamenti delle Sezioni delle strutture coinvolte,
è stato valutato di non indire per quest’anno scolastico il Bando Piccolissimi. Tale considerazione è stata fatta dopo un
attenta analisi dei posti disponibili e in considerazione di quanto appena esposto, pertanto il numero che ne risulterebbe
sarebbe comunque esiguo e addirittura minore rispetto a quello degli anni precedenti, comportando inoltre la costruzione
di una nuova lista d’attesa. Il bando risale ad un periodo storico in cui c’erano le condizioni per accogliere un numero più
alto di bambini rispetto a quello attuale. La Presidente informa i Consiglieri che la comunicazione della non indizione del
Bando Piccolissimi verrà pubblicata nei prossimi giorni sul sito istituzionale. La Presidente Venturini specifica che i 10
posti messi a bando a Martiri di Sesso riguardano una fascia di età differente da quella del Nido Rosa Galeotti, ciò è
stato deciso per non creare un conflitto di interessi e una competizione tra le due strutture, indirizzando prioritariamente
questo ampliamento alle fasce di età più in sofferenza in relazione alle liste di attesa. La Presidente conclude il suo
intervento dichiarando che i finanziamenti legati alla misura in oggetto quest’anno sono superiori rispetto a quelli dello
scorso anno. Il Direttore interviene rispetto alla misura di consolidamento, riferendo che è stata prevista con una bi-
annualità, nel senso che dà la possibilità ai Comuni di considerare il finanziamento su due anni. Questo consente di
avere una programmazione di più lungo respiro, in quanto a giugno 2023, non avendo conferma della nuova misura, i
posti che erano stati ampliati nell’a.s. 2022/23 non sono stati consolidati, comportando, anche a seguito di un aumento
delle domanda, un allungamento delle liste di attesa poiché si è tornati  alla medesima disponibilità del luglio 2022.
Adesso, con questa programmazione, è possibile costruire un’offerta che si consolida anche sul 2024/2025. Attualmente
i posti che si possono consolidare sono quelli del Nido Picasso (16 posti aventi i requisiti previsti dalla misura). Dal
momento che sul nostro territorio è presente una lista d’attesa pubblica di posti a gestione diretta ed indiretta ed anche
tra i servizi privati, si sta predisponendo una procedura ad evidenza pubblica per l’individuazione dei nuovi posti di nido
attivati o attivabili sull’anno educativo 2023/2024 e ammissibili al contributo, così da stipulare in seguito appositi accordi
convenzionali per regolare la disponibilità e le modalità di copertura dei costi. Una volta raccolte tutte le candidature sarà
compito dell’Istituzione trasmetterle in Regione, la quale le sottoporrà ad una istruttoria di ammissibilità al contributo. La
misura straordinaria e sperimentale intende ancora perseguire la più ampia partecipazione dei bambini e delle bambine
al sistema dei servizi per la prima infanzia, ampliando l’offerta, da parte dei Comuni, di servizi pubblici o convenzionati.



Dall’analisi effettuata su tutto il sistema convenzionato è emersa la possibilità di offrire circa 45 posti, però, per poter
dare  un  numero  definitivo,  si  deve  aspettare  la  chiusura  del  bando.  La  Consigliera  Chiarenza,  consapevole  della
sofferenza del  Rosa Galeotti  sulla  fascia  di  età  del  3/6  anni,  riferisce della  possibilità  di  valutare l’apertura di  una
seconda sezione di nido ed un investimento futuro sullo 0/3, ma anche di una serie di problematiche legate al numero
delle iscrizioni rispetto all’offerta dei posti  sul territorio circostante, ciò si riflette, come si è detto, sullo stesso Rosa
Galeotti, portandolo ad una sofferenza di richieste soprattutto sulle sezioni della scuola dell’infanzia. Quindi chiede un
confronto condiviso per cercare di capire cosa poter fare per questo servizio e il vicino Martiri di Sesso, per evitare di
arrivare ad un esaurimento di questi due servizi e poterli difendere e rilanciare il più possibile. La Consigliera Campo
comprende la preoccupazione espressa dalla Consigliera Chiarenza, in quanto le scelte che vengono condivise hanno
un impatto diretto sulle realtà, quindi si deve sempre avere questa consapevolezza. Si da lettura della comunicazione
pubblicata sul sito istituzionale in merito alla non indizione del Bando Piccolissimi e il  Consiglio di  Amministrazione
condivide la scelta fatta. Il Consiglio di Amministrazione approva all’unanimità con R.U.I.C. 16 del 26/10/23 la delibera
“Indirizzi per ampliamento offerta e accesso al Sistema integrato dei servizi educativi per l’infanzia per bambini
in eta’ 0-3 anni per l’anno educativo 2023/24 - Delibera Regionale n. 1701 del 09.10.2023”.

P.to 3 -  Approvazione dell’Accordo di collaborazione tra Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia, I.C. Galileo Galilei,
Comune di Reggio Emilia - Servizio di Officina Educativa in collaborazione con Reggio Children srl, Fondazione
Reggio Children relativo alla realizzazione del nuovo progetto pedagogico e culturale della Scuola comunale
dell’infanzia e Primaria statale presso il Centro Internazionale Loris Malaguzzi.
La Presidente Venturini introduce il punto in oggetto, ripercorrendo le tappe storiche dell’accordo. La Scuola dell'infanzia
e Primaria del Centro Internazionale apre nell'anno scolastico 2009/2010, con tre sezioni di scuola dell'infanzia e la
prima classe della scuola primaria, che nel corso degli anni successivi ha portato a completamento un unico ciclo di
scuola  primaria,  dalla  classe  Prima  alla  classe  Quinta.  A distanza  di  14  anni  la  scuola  riconosce  come attuali  e
contemporanei i riferimenti valoriali, pedagogici e didattici che già nel 2009 furano proposti e che, negli anni, sono stati
interpretati alla luce degli incontri con i bambini e i ragazzi, le loro famiglie, il tessuto sociale e territoriale, il gruppo di
lavoro che cambia. All’oggi la scuola accoglie circa 170 bambine/i e ragazze/i dai 3 agli 11 anni, articolandosi in questa
struttura organizzativa: 3 sezioni di scuola dell’infanzia omogenee per età (una di 3, una di 4 e una di 5 anni, con 26
bambine e bambini per ogni sezione) e 5 classi di scuola primaria (con numero variabile di bambine e bambini). I vari
soggetti che collaborano a questo progetto di continuità sono l’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia, l’I.C. Galileo Galilei, il
Servizio di Officina Educativa, Reggio Children srl e la Fondazione Reggio Children. La Presidente riprende anche  il
D.Lgs  65/2017  che  promuove  la  continuità  del  percorso  educativo  e  scolastico  e  si  chiede  anche  come  questa
esperienza che si va rinnovando, possa essere utile anche ad altre realtà, in quanto il tema della continuità è presente
anche in tutti  gli  Istituti Comprensivi che hanno la scuola dell’infanzia. La Consigliera Campo evidenzia il  valore del
pranzo a Pause come un importante valore didattico, inoltre sottolinea che alcuni servizi, che nell’accordo sono elencati
come servizi del Comune sulla scuola, sono in parte sovrapposti a quelli che tutte le scuole Statali hanno (educatori,
pre/post scuola,…), qui, quello che emerge come valore aggiunto, è il personale che non ha barriere nell’assunzione di
responsabilità. Il  Direttore Rinaldi in merito a questo aggiunge che l’accordo nasce da un lavoro di confronto molto
intenso del collettivo allargato, oltre alla partecipazione nella costruzione di una progettualità ampliata anche grazie a
Reggio Children srl e la Fondazione Reggio Children.  Il Consiglio di Amministrazione, chiamato a votazione, approva
all’unanimità dei membri presenti la Delibera R.U.I.C. 17 del 26/10/23 “Approvazione dell’Accordo di collaborazione
tra  Istituzione  Scuole  e  Nidi  d’infanzia,  I.C.  Galileo  Galilei,  Comune di  Reggio  Emilia  -  Servizio  di  Officina
Educativa in collaborazione con Reggio Children srl, Fondazione Reggio Children relativo alla realizzazione del
nuovo progetto pedagogico e culturale della Scuola comunale dell’infanzia e Primaria statale presso il Centro
Internazionale Loris Malaguzzi.”.

P.to 4 – Varie ed eventuali
Nelle varie il  Direttore informa che è stato raggiunto un accordo con i  Sindacati  rispetto al  concorso per operatori
scolastici da svolgersi entro maggio 2024 attraverso la chiamata sui presenti con asta pubblica a cura dell’Agenzia del
lavoro, oltre a prevedere un cambio di profili da operatori scolastici in operatori di cucina. È stato preso anche l’impegno
di bandire un concorso per insegnanti in febbraio 2024 per 19 insegnanti della scuola dell’infanzia. Gli atelieristi avranno
un’assemblea sindacale rispetto al loro inquadramento professionale. Il Direttore riferisce che all’oggi si è arrivati ad
un’intesa di massima rispetto agli aspetti appena declinati. Rispetto al Bilancio Preventivo 2024/2026 il Direttore informa
i presenti che dovrà essere approvato entro e non oltre il 21 novembre e che il Comune ha messo in previsione un
trasferimento di € 21.390.000,00, in aumento rispetto al preventivo del 2023. Per quanto riguarda l’assestamento è stato
chiesto al Comune un importo di € 1.452.000, al fine di ottemperare ai fabbisogni del Protocollo d’intesa con la Fism e
dei costi in aumento relativi al rinnovo contrattuale del personale e del personale a tempo indeterminato da gennaio a
giugno, non calcolati nel 2023. Gli Uffici hanno fatto un ottimo lavoro nel trovare risparmi di spesa e maggiori entrate da
rette per un importo pari a € 700.000,00 da destinare al Protocollo d’intesa con la Fism. Non essendoci ulteriori questioni
la Presidente scioglie la seduta e saluta i presenti.

La seduta è terminata alle 19,15.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente
dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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